

Dimanche 8 décembre

Bénédition du chœur de l'église

Notre-Dame de Durtal

et consécration du nouvel autel

par Mgr Emmanuel DELMAS – évêque d'Angers

Messe à 10h30

Un nouveau chœur pour l'église Notre-Dame de Durtal

Une occasion de mieux connaître le sens du mobilier liturgique

L'AUTEL



C'est à la fois l'autel du sacrifice et la table du repas eucharistique. Dans l'ancienne alliance, les autels étaient dressés en hommage à Dieu. On y faisait des offrandes (encens, végétaux, pains, animaux) en action de grâce ou pour demander le pardon. Le récit d'Exode 24 raconte un sacrifice où le sang est répandu sur l'autel et le peuple en signe de l'Alliance.

Dans la nouvelle alliance c'est le Christ qui s'offre par sa vie et cela est tout particulièrement manifesté sur la croix. Nous lui sommes associés en communiant à l'Eucharistie où il donne son Corps et son Sang pour la vie du monde.

L'autel est le signe de la présence du Christ au milieu du peuple, il est le roc sur lequel fonder sa vie. Lors de la dédicace de l'autel, l'évêque l'enduit du Saint-Chrême, comme nous sommes marqués du Saint-Chrême lors du baptême, de la confirmation ou lors de l'ordination des prêtres. Dans l'église de pierres, l'autel nous rappelle que, par l'Eucharistie, le sacrifice du Christ est rendu actuel et nous constitue comme pierres vivantes de son Corps au milieu du monde.

L'AMBON

C'est le lieu où la Parole de Dieu est proclamée et mise à « hauteur d'hommes » pour nous rejoindre et nous guider. Toutes nos assemblées de prière, nous invitent à nous restaurer à cette autre table, celle où le Christ parle à son Eglise tandis qu'on lit les saintes Ecritures. Comme il a enseigné ses apôtres sur les routes de Palestine, ou sur la route d'Emmaüs, il nous « *explique dans toutes les Ecritures ce qui le concernait* » (Lc 24) et ce qui concerne notre vie dans le monde d'aujourd'hui !



L'homélie et les intentions de prières peuvent être prononcées depuis l'ambon car elles prolongent les lectures pour nous les faire entendre dans notre aujourd'hui et pour solliciter de Dieu sa grâce afin que sa Parole prenne corps en nous.

LE SIEGE DE CELUI QUI PRESIDE

Dans le chœur de l'église, un troisième signe : le siège du président. Il nous rappelle que les prêtres sont donnés à l'Eglise comme signe de la présence du Christ-Tête du Corps qu'est l'Eglise. C'est au nom du Christ que le prêtre salue l'assemblée au début de chaque célébration. Comme le Christ salue ses apôtres en leur apparaissant après la résurrection, l'évêque commence toute célébration par les mêmes mots : « *la paix soit avec vous* » (Lc 24, Jn 20). Le ressuscité est présent puisque nous sommes réunis en son nom. L'évêque et les prêtres sont donnés comme signes que le Christ Bon Pasteur est toujours présent à son peuple pour le rassembler, l'enseigner le nourrir et l'envoyer.

En répondant « *et avec votre esprit* », l'assemblée rappelle au prêtre sa mission : servir le dialogue entre Dieu et son peuple pour que nous soyons ensemble les membres du Corps du Christ vivant dans la puissance de l'Esprit Saint. C'est le Christ qui préside à la vie de son peuple, le prêtre le signifie au milieu de nous, mais il est aussi membre de l'Eglise, il a besoin de la prière et de la collaboration des autres baptisés pour accomplir sa mission.

LA VIERGE MARIE

Dans notre église de Durtal, un autre changement : la statue de la Vierge Marie (Notre-Dame-des-Grâces, de la rue du Bac à Paris). Par la Vierge Marie, nouvelle Eve, nous est donné le Fils vainqueur du mal (représenté par le serpent sous les pieds de la Vierge). Et Marie étend son manteau bleu pour accueillir les enfants que son Fils lui a confiés : « *Femme voici ton fils* » (Jn 19).



LES RELIQUES

La tradition chrétienne a toujours vénéré les reliques des saints, principalement celles des martyrs. Elles nous rappellent des témoins du Christ qui, au long de l'histoire, furent des exemples concrets de fidélité à la suite de Jésus, dans la puissance de son offrande.



Dans la paroisse un reliquaire, contenait les reliques de Ste Thérèse de l'Enfant Jésus, authentifiées par Mgr Rumeau, évêque d'Angers en 1934. Ste Thérèse a été faite patronne des Missions et Docteur de l'Eglise. En célébrant en communion avec les saints, nos frères aînés dans la foi, en particulier avec Ste Thérèse, nous demandons à Dieu de devenir davantage une communauté missionnaire.

Ce bel aménagement du chœur de notre église a été réalisé par des artisans locaux et grâce à la générosité de chacun. Nous tenons à les remercier bien sincèrement.

Merci à celles et ceux qui peuvent encore contribuer à boucler le budget et alléger ainsi les réserves de la paroisse.



BUDGET au 31 août 2024

DEPENSES		RECETTES	
Menuiserie Chœur	38 332 €	Soirée Sarepta	5 425 €
Autel - Ambon	6 570 €	Paroisse cathédrale	4 000 €
Electricité	7 800 €	Souscription paroissiale 2023 et 2024	14 105 €
		Autres dons	4 910 €
TOTAL	52 702 €	TOTAL	28 440 €

Prière à Notre-Dame de Durtal

Marie, tu as dit Oui à l'appel transmis par l'ange

Prie pour que nous sachions

nous mettre à l'écoute de la Parole de Dieu !

Marie, qui à Bethléem méditais les événements en ton cœur,

Montre-nous les chemins de la prière !

Marie qui à Cana as su voir le besoin des hommes

Prie pour que nous sachions

reconnaitre ton Fils dans les pauvres qui nous entourent !

Marie qui as suivi ton Fils jusqu'au pied de la Croix

Apprends-nous la présence aimante

et silencieuse auprès de ceux qui souffrent !

Marie, présente au Cénacle avec les apôtres

Présente à ton Fils la prière de notre communauté !

Marie élevée dans la gloire du ciel

Apprends-nous à chanter avec toi

la gloire de Dieu, Père, Fils et Esprit !

Marie, Notre-Dame de Durtal

Nous te confions notre paroisse

et tous ceux qu'y vivent !

AMEN !